

SYNDICAT PÉNITENTIAIRE DES SURVEILLANTS

CORPS D'ENCADREMENT ET D'APPLICATION

MAISON CENTRALE D'ENSISHEIM

Le: 04 décembre 2024

COUACS EN SERIE

Tout commence par une situation somme toute banale. Dimanche dernier, le détenu S. se plaint de forts maux de ventre. La décision est donc prise d'extraire l'individu à 13h30. Le gradé de quart contacte l'officier de permanence, qui lui-même contacte la direction de permanence, qui décide de faire partir deux personnels de surveillance ELSP, non armés, dans l'ambulance.

Seulement, voilà, le détenu en question est escorte 2 (pénitentiaire renforcée), et le protocole est très clair à ce sujet. Escorte 2 signifie, au minimum, 3 agents, dont 2 ELSP armés. Ce même protocole précise bien qu'il faille, encore une fois au minimum, 1 ELSP armé à l'avant du VSL, un personnel de surveillance non armé à l'arrière du VSL et 1 ELSP armé dans un véhicule qui suit ce même VSL.

Absolument rien n'a été respecté lors de cette extraction! Pire encore, c'est la sécurité de nos collègues qui a été bafouée, avec des ordres pris à la va-vite et sans aucune réflexion!

Doit-on rappeler que la pénitentiaire à subit son lot d'épreuves et de drames pas plus tard qu'en mai dernier avec la mort de nos deux collègues PREJ au péage d'Incarville! Force est de constater qu'aucune leçon n'aura été tirée de cette tragédie, et en particulier à Ensisheim.

Notre très chère hiérarchie devrait peut-être prendre conscience qu'en prenant ce genre de décision, c'est avec la vie des agents qu'ils jouent!

Ce genre de situation ne doit en aucun cas se reproduire!

Le bureau local